

OBSERVACIONES

TACTICAS

Táctica: Sistema que se emplea hábilmente para lograr un fin. Pues, entre la masa obrera, hay diferentes tácticas para llevar hacia adelante la marcha de la revolución proletaria que tanto nos preocupa; sencillamente por esa diferencia de tácticas hallámonos separados en varios sectores los obreros, por lo que queda debilitada toda la fuerza moral y material proletaria en la lucha.

La acción directa estática de un sector; es táctica, más que de otra cosa, de exterminio, la cual no tiene aceptación en los momentos actuales por estar tan dividida la masa proletaria, a la que pretende detener. Los obreros, así divididos como nosotros nos llamamos, no deben ni pueden emplear nunca la acción directa, por que, por muy razonable que sea la causa que empuje a la acción directa a obrar, nunca sacará el triunfo apetecido a pesar de las víctimas que sufran las consecuencias de la otra ACCIÓN DIRECTA que emplea el capitalismo gubernamental, por tanto, antes de emplear dicha táctica, es menester calcular los resultados que ha de tener. Apláudase y ejecútase la acción directa, sí, pero cuando podamos exterminar para siempre al enemigo, cuando todos los obreros nos hallemos unidos y sea lo suficiente la mención, para hacer desaparecer al interruptor, fraguando conscientemente una segunda victoria proletaria, y así, ya muerto el perro, se acabó la rabia, pero... no es oportuna hoy...

Táctica suave, táctica incomprendible, pero táctica del momento, esa es la táctica que emplea la U. G. T. y el Partido Socialista con felices resultados por el punto de vista de sus dirigentes; en todas partes se cometen pequeños errores, por lo que no se puede decir que dentro de nuestro Partido no se cometen algunos, pero mirando frente a frente las diversas entidades obreras que hay divididas, veremos que la táctica empleada por nuestro Partido, es la única que se adapta a las actuales circunstancias en que se encuentra hoy el capital y el trabajo; después de

todo, a pesar de caminar a paso lento, cada paso es una pisada segura para no tener que retroceder, y así, dando cada día o cada mes un paso seguro, algún día podremos llegar a conquistar esa aspiración que tanto ansiamos, el Socialismo; por lo mismo, cada paso socializante que damos con nuestra segura táctica, es obra que nos encontraremos hecha mañana y que gozamos hoy. Esta táctica nuestra no nos ocasiona bajas en nuestras filas, y a pesar de emplearla tan suave no vamos detrás en la marcha revolucionaria, no, sino delante, y si no nos salimos de esta suavidad, no es porque no sientan los militantes de nuestras filas ansias de reivindicación, no, sino porque, nuestros afiliados, antes de sacar de sus adentros el furor que sienten contra su enemigo, no quieren que se lo ahoguen miserablemente, porque saben que el enemigo es aún más fuerte que su razón, por lo que logra todo cuanto puede legislativamente, y lo logra legislativamente, porque sabe que luchar con el bruto y a la aventura no es práctico y de buen resultado.

Ya llegará la hora de la última avanzadilla, y entonces, cuando ya el enemigo no tenga la fuerza que hoy aún conserva, entonces sabremos apreciar el punto de vista de las tácticas. Siga mientras llega ese momento la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista su proceder, que con tal marcha, conquistando al enemigo palmo a palmo y serenamente, algún día llegará en que el enemigo, sin darse cuenta, se halle al borde del abismo, y entonces, ¡ay, entonces!, entonces al más mínimo movimiento le hará perecer en la sima de todas sus maldades.

Nuestro Partido acata las leyes sociales que benefician a sus afiliados, y las acata para hacerlas cumplir estrictamente. ¿Cuándo han pagado los patronos a los obreros seis meses de sueldo al despedirlos sin causa ni motivo justificado?... ¡Nunca! Pues, hoy sí que lo tienen que pagar sin más remedio, gracias a... Tienen también los obreros leyes sociales que les benefi-

cian grandemente, lo que hace falta es que esas leyes se incluyan en las bases de trabajo y se hagan cumplir, así como lo hacemos nosotros con nuestra suave táctica; ¿que no es el todo de nuestras aspiraciones? Ya lo sabemos, y bien a pesar nuestro.

Por tanto, al analizar prácticamente dichas tácticas, sacamos en consecuencia este resultado: táctica acción directa circunstancias hoy: fracaso; táctica Socialista, adaptable circunstancias: victoria, no victoria para hoy, no, sino para el mañana.

GRATITUD

D.^a Asunción Ibarra nos encarga que desde estas columnas demos las más expresivas gracias a todo el pueblo que tan de veras se ha interesado por el estado de su salud. Nos dice dicha señora que da por bien pagada su enfermedad porque le ha proporcionado la gran satisfacción de poder ver el marcado interés que por ella han tenido.

Agradece la atención de las primeras autoridades de esta localidad que se personaron en Santapola a interesarse por su estado.

Da un saludo especial al Circulo Obrero, pues fueron representantes de su Junta Directiva a Santapola y al domicilio de dicha señora a saludarle, y hace extensiva su gratitud a todos los ilicitanos que por su salud se han interesado.

Sindicato del Ramo de Agricultores

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato a Junta General Ordinaria para el próximo domingo día 2 de Octubre a las 10 de su mañana en el Teatro Llorente, para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del acta y de la convocatoria.
- 2.º Gestión del Comité.
- 3.º Dar cuenta de las gestiones de nuestro delegado en el II Congreso Nacional.
- 3.º Proposiciones de carácter general.

EL COMITÉ

Obreros: Leed y propagad
EL SOCIALISTA

CONFERENCIA

Ginés Ganga

El pasado domingo, tuvo lugar en el Teatro Llorente, la conferencia que el camarada y querido paisano explicó en nuestro coliseo.

El Presidente de la Juventud Socialista (organizadora de este acto) compañero Juan Pomares, hace la presentación del conferenciante, si bien dice que el camarada Ginés, no precisa de presentación, pues es bien conocido de todo el Pueblo de Elche. Pueblo que le vio nacer y Pueblo que a través de los días, iba siguiendo paso a paso los constantes triunfos Pedagógicos de su hijo, el consecuente socialista Ginés Ganga Tremiño.

El compañero Ginés—dice— joven aún, conquistó, por su capacidad y amor a los estudios, la carrera de Filosofía y Letras, y no contento con este triunfo, al año siguiente y tras brillantes exámenes, consigue el doctorado en la Universidad Central de Madrid.

Pero Ginés, hombre trabajador y debiéndose a él, no regateando ni un solo instante su esfuerzo físico consigue una cátedra de Profesor de español, primero en Tolouse, después en París y actualmente en Praga, y el pueblo ilicitano y con él la Juventud Socialista se enorgullecen de poder contar con el camarada Ganga dentro de las filas socialistas.

Seguidamente concede la palabra al camarada Ginés, y el Teatro, rebosante de compañeras y compañeros le recibe con una gran ovación.

Ganga la recibe con una sonrisa y dice: Saludo a Elche. Ahí están mis mejores y más fieles amigos; en los momentos de desfallecimiento siempre el recuerdo de los buenos amigos de Elche, ha fortificado mi espíritu.

Checoslovaquia es uno de los tres Estados herederos del Imperio Austro-Húngaro. El más democrático Estado de Europa Central. Fué obra del Presidente Masaryk, el jefe de Estado más venerado en Europa. Masaryk, cuyo padre fué cochero, trabajó en su adolescencia como herrador de caballerías. En Viena se dedicó a dar lecciones particulares a los niños de los burgueses para ganar el sustento y pagarse los estudios en la Universidad, de la que fué profesor hasta que se trasladó a la de Praga.

La Constitución checoslovaca ha ejercido gran influencia en la elaboración de la de España.

De ella han sacado nuestros diputados la responsabilidad solidaria del Gobierno, la Comisión Permanente y el Tribunal Constitucional.

Alaba la obra del camarada Largo Caballero, por la implantación de las Leyes de trabajo, pues estas son muy provechosas para los trabajadores.

De los 15.000.000 de habitantes que tiene Checoslovaquia, 48 por ciento pertenecen a la clase obrera, 44 por ciento a profe-

siones liberales y el 8 por ciento a empleados. No hay aristócratas ni señoritos ociosos.

No como en España, que sin ser ricos, hacen la vida en las terrazas de los Casinos o jugando a las cartas.

La legislación social checoslovaca, sólo puede compararse a la implantada en España por Largo Caballero, con la diferencia de que mientras que Checoslovaquia ha necesitado quince años para hacer esa labor social, la República Española lo ha hecho en quince meses. No podemos decir, pues, que nuestra República no es activa.

Es Checoslovaquia el país de Europa que por razones de raza puede mejor comprender y conocer la situación de Rusia. No hay que creer lo que dice la prensa burguesa que, de igual manera que ha calumniado en el Extranjero a España, calumnia a Rusia en todos los países. Rusia ha mejorado en un cinco por cien al pasar del zarismo al bolchevismo, pero hay algo que repugna a nuestros sentimientos humanitarios y es la justicia sin piedad y a veces cruel de los bolcheviques. En un lapso de años, todos los pueblos serán comunistas, pero hoy, al cabo de 17 años Rusia no ha podido implantar el comunismo integral. Marchemos con pie firme y por etapas, pues el enemigo todavía es lo suficientemente fuerte para resistir. La precipitación nos puede llevar al fracaso. Pero si en España asomase el peligro de la bochornosa restauración borbónica, mil veces antes preferiríamos todos la inmediata implantación del comunismo con todas las dolorosas experiencias de Rusia.

El camarada Ginés, al terminar su peroración, escucha una ovación grandiosa, en la que se le premia la magnífica lección explicada de la República checa y la joven República Española.

La Artística Socialista, y en honor al profesor de Lengua Española en la Capital de la República de Checoslovaquia, interpreta el Himno Socialista «La Internacional» y el público puesto en pie, escucha el Himno obrero, siendo premiada la labor del joven Orfeón Socialista con constantes aplausos, teniendo que cantar la obra de los trabajadores «Rusia».

El camarada Ganga Tremiño fué invitado a una comida íntima en el Hotel Confianza por un grupo de antiguos amigos, saliendo después hacia los huertos, donde Ganga explicaba a su esposa, todas las bellezas de nuestros palmerales.

Una grata visita y una gran jornada para el Partido Socialista de Elche.

EL OBRERO, saluda al camarada Ginés Ganga Tremiño y desea verse, como siempre, favorecido con la colaboración del consecuente luchador, deseándole a la vez, constantes triunfos pedagógicos.

La traída de aguas del Alto Guadiana

Se dice vulgarmente que todo tiene fin; pues, también este problema había de tenerlo.

El martes de esta semana, día 20, hemos tenido un pleno en Alicante, donde reside nuestro Sindicato Pro-Beneficio Agrícola y en definitiva se acordó hacer entrega total de contratos y suplementos, porque para el día 5 del próximo Octubre, nos dice D. Ubaldo de Azpiazu (el ingeniero) que quiere hacer recuento total y entrega del anteproyecto al Ministerio de Obras Públicas, o sea hacer la petición.

Este Sr. nos da por segurísimo que dentro de muy contadas semanas, no habrá necesidad de esforzarnos más afirmando que estas aguas vendrán a Alicante. La Gaceta os dará la noticia.

Ya que de este pleno ha resultado un recuento de tahullas que ha excedido el mínimum del cupo que se precisa para hacer la petición.

Como quiera que entre el mínimum y el máximo caben tahullas, rogamos a todos los ya socios que pasen por esta sección, que por acuerdo del Sindicato se admiten suplentes de suscripción sin que abonen un céntimo hasta que el Gobierno apruebe la petición, y si no la aprobara nada tendrían que pagar, puesto que aquí acabaríamos de pagar todos.

¡Agricultores, los no asociados! Formais un conjunto de hombres honrados, laboriosos y capaces de sacarle a la tierra el máximo de la producción; pero no podeis ocultar, habeis demostrado ahora en esta ocasión, que no estais en condiciones de defender los intereses de la agricultura. ¡Lástima que no digáis que la Reforma Agraria es una cosa pobre!

El día que os lamenteis de no tener agua (que es lo que sois capaces de hacer) os diremos que vayais a Muchamiel, Campello, Sax, Elda y otros pueblos que no habiéndola querido vosotros que habeis tenido ocasión, la han solicitado ellos.

Entonces pueden influir los que os quieren tanto que no quieren que perdais vuestros bancales.

¡Catorce mil próximamente seremos los que tenemos las tierras en peligro! el día que en presencia de nosotros los directivos de esta Sección, digáis que aquí faltan aguas para riegos, haremos todo lo posible por evadirnos de vuestra conversación, porque quien se juega todo por el todo en el sacrificio de la propaganda, convencido de que trabaja por el bien general, no podrá contenerse y os contestará lo que lógicamente puede contestar el que es consciente de sus actos.

Nuestros hijos podrán apreciar después quienes fueron los padres que se desvelaron por dejarles la gran riqueza que supone tener agua en propiedad de la tierra.

No quiero terminar sin antes hacer alguna observación al poeta que dedica a Perleta unas poesías por conducto del periódico «El tío Cuc» de Alicante, correspondiente al núm. 491 y 17 corriente.

Dándome por aludido aunque sin saber a ciencia cierta con quien me juego los dineros, te voy a advertir que los periódicos serios y que dedican sus columnas a la defensa de la justicia y consecución del bien común, no se prestan ni deben prestarse a caprichosas polémicas personales.

Digo con esto que quiero defenderme pecho a pecho contigo.

Por lo que afecta a mi persona que dices de lletral y sombrero planchat nada; esto todo el mundo comprenderá que esto es propio de un poeta de cantimplora y sarnacho, pero por lo que afecta a las aguas, te diré que, el hombre como tú, que no está al alcance de un proyecto como este, que de él puede depender la riqueza o miseria de este pueblo, no gasta bromas que vayan encaminadas a desprestigiar y desvirtuar la propaganda de este Sindicato.

Como ya dices que vas a Perleta a hacer notas p' al «Cuquet» te espero de cuatro a cuatro y media esta tarde. Te sacarás la careta y ya que has melido la pata, darás explicaciones fundadas. Si por causas ajenas a tu voluntad no pudieras concurrir, dime cuando y donde, que yo tengo deseos de tener una entrevista ya hace tiempo contigo.

Y aunque yo no soy maestro en esta materia, pero entiendo que cuando se ataca periodísticamente a persona o entidad, es de cobardes esconder la firma.

Tendré gran gusto que te acompañe ese portavoz que te lleva los datos, porque, también sabemos ya quien es.

Tindrem una conversació familiar, y parlarem sobre asunts que en Perleta mos interesen.

Sobre tot com un sabihondo ingeniero mos convenserás de lo que son proyectos y canals de esia naturala.

C. SOLER SANSANO

¡Agricultores!

Se vende planta de tomates de invierno, en Casa de

Carlos Soler Sansano
PERLETA

Temas del campo Una maniobra ridícula

Todos nuestros lectores creo que estarán enterados, pero por si no lo estuviesen, bueno será recordarles que el día 5 de los corrientes el Consejo Local del Trabajo, y a propuesta del Sindicato del Ramo de la Agricultura, publicó un Edicto en el que se fijaba la hora de ponerse al trabajo en este campo de Elche a fin de que se cumpliera la jornada Legal. En dicho Edicto se daba un plazo de 15 días para que se hiciesen las reclamaciones que se creyeran pertinentes. Y ya a punto de finalizar el plazo mencionado se presentó una reclamación para que se deshiciera el acuerdo del Consejo Local, a fin de que en este campo se siga trabajando la jornada inhumana que desde tiempos inmemoriales se viene trabajando.

Yo, ante tal maniobra, tengo que aducir los razonamientos siguientes:

1.º Que pedimos la jornada Legal de ocho horas, porque es Ley, y como tal estamos obligados a cumplirla todos los ciudadanos conscientes y honrados.

2.º Que así como los comestibles y los géneros, se pesan y se miden, el trabajo que es lo más sagrado que hay en el mundo, también debe tener su medida.

3.º Que los jornaleros, al pedir que se cumpla la Ley, lo hacemos además de lo que ya queda dicho en el punto 1.º para que la humanidad sea el trabajo; y

4.º Porque los jornaleros no queremos ver sucumbir a la Agricultura. Pues indudablemente que si no se dan más adelantos a los obreros del campo, ha de venir un día no muy lejano, que no habrá ni un sólo jornalero que trabaje en la tierra.

Por si lo que he dicho fuera poco, yo invito a los firmantes de la maniobra que me ocupa para que se fijen en la propuesta que el señor Michels, representante del Gobierno italiano, ha hecho a la Oficina Internacional del Trabajo. Cuya propuesta consiste en reducir la jornada de trabajo.

A esto tengo que añadir que el Sr. Michels, es representante de la burguesía.

¡Cuánto más valiera que los Sres. firmantes de la reclamación, que yo he calificado de maniobra, se preocuparan de hacer valer los productos agrícolas!

GASPAR SOLER

Tintorería Quitamanchas LÓPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Rtales Salvador)
ELCHE

“El Obrero” y el Sindicato del Ramo de la Alpargata

Muy significativo es el acuerdo tomado por la Sección de Cosecheros de Goma del Sindicato del Ramo de la Alpargata, consistente en hacer un donativo para EL OBRERO, de 337 pesetas, cantidad que ésta Sección tenía recaudada por los pluses de las horas extraordinarias, y también es muy plausible el del Comité, que para el mismo fin ha entregado de la caja del Sindicato, 25 pesetas.

Un hecho es este, que nos llena de satisfacción, y EL OBRERO que tanto sabe de fatigas y sinsabores, agradece en cuanto vale a los compañeros de la Sección de Cosecheros de Goma y de un modo particular a los abnegados camaradas de la fábrica de don Vicente Serrano que sabemos son los más interesados en que esa cantidad fuera destinada al sostenimiento de nuestro semanario, este gesto que demuestra que estos camaradas se han dado perfecta cuenta de que EL OBRERO, su periódico, paladín esforzado de las reivindicaciones proletarias, económicamente,

se desenvuelve dentro de un estrecho recinto ya que sus ingresos no son otros que los que dan los suscriptores.

EL OBRERO, al exteriorizar su agradecimiento a estos compañeros y al Sindicato del Ramo de la Alpargata en pleno, lo hace en un sentido profundo, porque si siempre es un aliciente todo cuanto viene a que su vida se desarrolle con la lozanía que la importancia de nuestro pueblo bajo todos los aspectos merece, lo es aún más en este caso al ser las sociedades obreras las que se preocupan de su órgano en la prensa.

Esperamos, pues, que siguiendo este ejemplo gallardo de los valientes luchadores del ramo de la Alpargata, que siempre van a la vanguardia del movimiento social ilicitano, las demás Sociedades Obreras, procurarán por los medios a su alcance contribuir en la medida de sus fuerzas a que su portavoz en la Prensa local se desenvuelva con la holgura a que por su alta misión reivindicadora merece.

La Exposición de dibujo de la Academia Municipal

El penúltimo domingo, día 11, tuvo lugar en «Blanco y Negro» la apertura de la Exposición de Dibujos realizados por los alumnos de la Academia Municipal de Dibujo.

Abrió la sesión el Presidente de la Sociedad D. Julio M.º López, quien alentó a los alumnos a perseverar en su labor artística, haciendo notar el interés del nuevo régimen en apoyar todos los aspectos de la cultura.

A continuación, en nombre del Ayuntamiento, hizo uso de la palabra el alcalde accidental, compañero Hernández, que resaltó la diferencia entre la monarquía y la República, pues mientras aquella necesitaba de la ignorancia del pueblo para vivir, para esta es imprescindible la cultura y la capacitación de las masas.

Ambos oradores fueron aplaudidos frenéticamente, así como también los alumnos al recibir de manos de la presidencia los diplomas con que fueron premiados.

En la Exposición se pueden apreciar infinidad de trabajos copiados de lámina y del natural, que demuestra la gran cantidad de alumnos que asisten a la Academia y el grado de capacitación

artística que han conseguido muchos de ellos.

Figuran entre los exposidores buen número de señoritas, las cuales compiten brillantemente en sus trabajos con los hombres que asisten a dicho centro.

Felicitemos a los alumnos expositores y al Profesor de la Academia Sr. Cañizares, por el éxito alcanzado.

Jóvenes

Para aprender en poco tiempo

A partir del 1.º de Septiembre principiarán las clases de Mecanografía y Contabilidad por partida doble, que venia efectuando la Academia situada en calle Saguasta n.º 25, que está a cargo del Perito Contable D. JAIME POMARES BROTONS.

También se darán clases de francés a cargo de la Señorita D.ª RAFAELA VICENTE POMARES, nacida en Alger en el año 1915 y domiciliada en Elche hace un mes, habiendo cursado varios estudios y siendo diplomada en Mecanografía, Taquigrafía y Francés por la Escuela Graduada de Boufarik (Alger).

Se admiten alumnos de ambos sexos. Precios módicos; no reparen, visítela y se convencerán. Las clases de francés principiarán el 15 del mismo mes.

Jóvenes, leed
RENOVACIÓN
semanario juvenil

Del conflicto Ferrández y Compañía

Nuevamente ha soportado el Sindicato del Arte Textil durante un par de semanas otro conflicto, con los Sres. Ferrández y Compañía.

¿Causas del origen?... un arresto injustamente aplicado a una operaria por el Director de la fábrica de Hilados, que indigna a otro operario, rebelándose contra la injusticia cometida, saliendo en defensa de su compañera.

¿Procedimiento de este patrono? Echar a la calle inmediatamente a este obrero que le estorbaba, por el sólo hecho de negarse a subir al despacho a entrevistarse con él, debido a lo exaltados que se hallaban los ánimos de ambos.

Después viene lo inevitable, los demás obreros que se solidarizan con el despedido, el patrono que se exalta, más de lo debido, y les amenaza a todos con el despido.

Puesta en antecedentes de lo que ocurría la primera autoridad de la provincia, ordena inmediatamente al patrono en cuestión la readmisión de todos los obreros sin excepción alguna, mientras él adquiriera los informes necesarios para poder fallar con justicia.

Vienen los informes a se comprueba con claridad, que la operaria castigada por el Director, debido a la avería que sufrió la máquina donde ella trabajaba, no era culpable de nada y por lo tanto se había intentado cometer un atropello con ella.

Se levanta el castigo que tenía impuesto la obrera en cuestión, pero no ocurre lo propio con el obrero, si no al contrario: el patrono, reafirmando en lo que preceptúa la base 6.ª del artículo 89, de la vigente Ley de Contratos de Trabajo, considera la acción cometida por el obrero como motivo justificado para el despido definitivo sin derecho a indemnización de ninguna especie.

Después de realizar cuantos estudios considerara necesarios el Sr. Gobernador hace el siguiente fallo: «Que se condene durante un mes al operario sin derecho a empleo ni sueldo y que transcurrido este plazo el patrono venga obligado a readmitirle o a indemnizarle».

No hay ni por qué decir que este fallo no era de la satisfacción de los demás obreros organizados, porque representaba ser, en las circunstancias actuales dejar incorporarse a un obrero más en el ejército del Paro Forzoso, por el sólo hecho de haber querido defender a una compañera.

De ahí que al informar a la General del estado en que se hallaba el conflicto, acordó por unanimidad dar un plazo de ocho días para que se readmitiera al obrero despedido o de lo contrario se declararía todo el Sindicato en huelga por solidaridad con este compañero.

En vista de la presión hecha por la organización obrera, y con el objeto de resolver el conflicto, se le hizo a la representación de la misma una última proposición

consistente, en indemnizar al despedido con el máximo que determina la Ley, que son seis meses de sueldo, y darle colocación en otro sitio, a fin de que no pudiera figurar en el ejército del Paro Forzoso; dicha proposición fué rechazada en un principio por la parte obrera, pero dándose cuenta de la gravedad que pudiera tener el conflicto, a raíz de la última entrevista sostenida con el señor Gobernador, el lunes próximo pasado acordó aceptar dicha proposición y dar por terminado el conflicto.

Si bien es verdad que no ha visto plenamente satisfechos sus deseos esta vez la organización del Arte Textil, no por eso debemos dejar de reconocer que se ha conseguido un verdadero triunfo, pues la indemnización alcanzada por este obrero que asciende a mil pesetas, no recordamos que hasta la fecha la haya conseguido nadie en esta localidad, habiéndose proporcionado trabajo a la par que esa base principal que necesitábamos para poder dar por solucionado el conflicto

Trabajadores y trabajadoras ¡Atención!

Si queréis percibir el sueldo igual al que podáis ganar en vuestro oficio el día que esteis enfermos o tengáis la desgracia de aporrearos, y no poder trabajar para poder tener la comida segura, como si estuviérais trabajando, asociarse en la

Compañía Metropolitana de Seguros Populares de Enfermedades

que establece su agencia en esta localidad

MARQUES DE MOLINS, 1.

Agente: León Sánchez Serna

Quien os dará más detalles.

Acto Civil

Con el nombre de Salvador ha sido inscrito en el registro civil un hermoso niño, hijo de nuestros compañeros Salvador Hurtado y Asunción Romero.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Sociedad de Constructores de Calzado

AVISO

Por el presente se advierte a todos los trabajadores que pertenecían a este ramo, que por acuerdo de la Junta no se admitirá por esta secretaría, ninguna reclamación, si el reclamante no presenta el carnet de afiliado al corriente en sus cuotas.

LA JUNTA

REMITIDO

Haciendo justicia

“La Dolorosa” en Callosa de Segura

El domingo último, se desplazó a esta ciudad, la parte artística de Popular Coro Clavé, cuyos elementos interpretaron admirablemente la zarzuela en dos actos del gran maestro Serrano; y ni que decir tiene, que esta agrupación de jóvenes alcanzó el éxito mas lisongero y rotundo de la ininterrumpida serie de triunfos hasta aquí obtenidos.

El magnífico tenor D. Antonio Esteve nos reveló una vez mas sus grandes facultades de buen cantante; hubo de bisar, con la lindísima tiple, los números mas delicados de la obra y cantar al final de la pesada jornada el «Adios a la Vida» de la gran ópera «Tosca», cosechando abundadores aplausos.

En el sainete cómico en un acto «El Contrabando» que se presentó como «entremes» demostraron sus intérpretes insuperables facultades de cantantes y artistas.

No he de poner punto final, sin antes enviar mis aplausos mas entusiastas y sinceros a los organizadores de tan hermoso acto.

CARLOS MIRA

Callosa de Segura 20-9-32.

Oferta Especial

Durante el presente mes y como propaganda, remitiremos los libros que se indican, con el nombre de los autores correspondientes y precio de los mismos:

En plena dictadura bolchevista, por Lokerman, 2'50 pias.

En el reino de los rojos, por Volski, 2'50.

El régimen sovietista, por Vichmark, 2'00.

Exhortaciones, por Pablo Iglesias, 0'50.

Impresiones de la huelga general de Barcelona, 1'50.

Almanaque de «El Socialista» de 1930, 1'50.

Para tener opción a este lote, deberá acompañarnos el recorte de este anuncio y una peseta cincuenta céntimos que puede remitir por giro postal o por sellos de correo.

La correspondencia a Félix Gallán, Administrador de EL SOCIALISTA, Carranza, 20, Madrid.

Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernández, n.º 51.

Ocasión

Se vende una casa con 8 tahullas y 5 octavas de tierra, plantada de higueras y almendros.

Razón: Rafael Juan Espinosa, de la Hoya, en la última Travesía de Blas Valero.

Homenaje a Sanchis Banús

Hoy a medio día partirán para Ibi todos los compañeros y simpatizantes que desean asistir al Homenaje que la Federación de Juventudes Socialistas de la provincia rinde a nuestro insigne y malogrado camarada J. Sanchis Banús.

Al homenaje asistirá nuestra Artística Socialista, que cantará un Himno dedicado al llorado camarada, letra del compañero Ramón Brotons y música de Francisco Rico.

Deseamos a todos buen viaje y que el tributo a Sanchis Banús sea todo lo solemne que la valía del ilustre compañero se merece.

Para los Reclutas que no sean de cuota

Con arreglo a lo que dispone la Orden Circular de la Presidencia del Consejo de Ministros de 15 de Enero de 1931, a los reclutas del actual reemplazo, que no sean de cuota, se les rebaja cuatro meses de servicio, o sea que serán licenciados al llevar ocho meses si aprenden la instrucción del recluta en una Escuela Militar, y son aprobados en el examen que se les ha de hacer al presentarse en los Cuercos a que sean destinados, previa la presentación del certificado de aptitud expedido por la Escuela.

La Escuela de Preparación Militar fuera de filas «Alicante F. C.»

Director: D. Luis Calero Molina, Capitán de Infantería retirado.

Que es la primera que se estableció en esta ciudad y por lo tanto la más antigua, para dar facilidades de que no tuviesen que ir a Alicante los reclutas para aprender la instrucción, abre su matrícula para los que deseen aprovechar dichos beneficios empezando la instrucción el día 3 del próximo mes de Octubre.

Para informes: D. José Bonete Alfonso, calle Castelar n.º 31 Elche.

BLASCO

SASTRE

Castelar mín. 10, 1.º

¡SEA V. ELEGANTE!

Lo conseguirá llevando los sombreros de mejor calidad, marcas

PALAREA Y BUESO

esclusivas en la sombrería

CAMPELLO

PARA COMPRAR BARATO, EN ESTA CASA

FUTBOL

Esta tarde, en el Campo de Altabix, gran partido de Campeonato entre la «Gimnastica Abad», de Cartagena y «Elche F. C.»

El partido promete ser interesante, pues el entusiasmo del novel equipo cartagenero intentará contrarrestar el ímpetu de los jugadores illicianos, que salen hoy al Campo a anoiarse los primeros puntos del Campeonato.

TEATROS

KURSAAL

Hoy estreno de la producción «La llama sagrada», cuyos principales intérpretes son Eloira Morla, Martín Garralaga y Luena Alenñiz.

COLISEUM

Hoy reestreno de «Karamasoff el asesino», insuperable realización sonora.

Miércoles. «El conflicto de los Marx», film Paramount. Jueves «Un provinciano en París». Viernes «El espectro verde.»

LLORENTE

Hoy, grandes funciones tarde y noche.

Clínica Homeopática

Dr. José Riquelme

MÉDICO Y ABOGADO

Consulta 5 pesetas

Los Sábados de 8 y 1/2 a 12 y 1/2

Hotel La Confianza

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

ALICANTE

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

“Sombreros Fernández y Roche”

IMPRESA MODERNA

TELÉFONO 232

ELCHE (Alicante)

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes 0'50
Resto de España, trimestre. 2'00
Extranjer, trimestre 2'50

Cuestiones Nacionales

Buscando datos desde épocas remotas de la historia, en que los latinos ejerciendo de corsarios se disputaban el dominio de los mares, episodios que el historiador Digalanti nos presenta con tanta elegancia, para probar las cruentas luchas que en pasados tiempos sostuvieron españoles, franceses e Italianos y luchas en que los vencedores o el más fuerte perseguía a su rival hasta su propio suelo. De todo lo cual queda como recuerdo, los restos de fortalezas y sendas murallas que se ven en nuestros días por los pueblos que bordean las costas españolas, en el mediterráneo.

Estos hechos que la historia enseña, y el Ejército que para risa de los españoles Napoleón envió a España para su conquista, no fueron mas que sutil polvareda que el más ligero viento disipa, comparada a los problemas que los tiempos modernos nos plantean.

Alsacia y Lorena y cuestión catalana. Hé aquí dos problemas del mismo aspecto pero con un fondo totalmente opuesto.

Buscamos puntos de contacto o de semejanza y no se pueden hallar por lado alguno.

Alsacia y Lorena, dos provincias que el transcurso de cincuenta años cambiaron de propietario tres veces, francesas primero, alemanas en 1870 y nuevamente francesas por la fuerza de las bayonetas en 1918. Si nos damos cuenta nosotros, españoles, que bajo este punto de vista somos los mas felices del mundo, por no haber pasado jamás por estos trances y si nos damos cuenta de los sufrimientos que representa en la población la invasión de tanto ejército extranjero, con el cambio de otras tantas lenguas y costumbres, vendremos en que todo esto es una cosa horrible.

Que un país que tanto ha sufrido reivindique la autonomía y hasta su independencia por aquello de vivir neutro, es perdonable, se les podía tolear.

En cuanto a Cataluña la cuestión varía de aspecto. Son tan sumamente débiles los fundamentos de la cuestión catalana que hasta no sabemos bajo qué punto de vista discutirla.

Reconocemos algún valor al pacto de San Sebastián bajo un régimen de sinvergüenzas y deshonra, como la monarquía católica de los borbones. En república y contando con la probidad de los españoles, valor alguno.

El interés general exige, pasar por encima de todos los misterios de que todo esto puede estar envuelto y si los catalanes hubiesen tenido que entenderse con un Poincaré, su cuenta estaba arreglada de antemano. Y conste que exponemos nuestro parecer a título de advertencia y sabiendo que está todo discutido y aprobado.

Cualesquiera que imparcialmente juzgase esta cuestión, no vería



JOSÉ CAÑIZARES BOTELLA

He aquí el niño precoz que en la exposición de dibujo, celebrada en «Blanco y Negro», ha triunfado de una manera franca, pues sus dibujos han causado verdadera admiración. Cuenta once años y lleva tres de estudios.

Ved al artista, en primer término, reproduciendo el bello cuadro de su llorado maestro, don Mariano Antón, que tanto interés ha despertado.

mas que el convenio de unos hombres en salvar una cosa, para después romperla. Y si queréis saber si tiene fundamento lo que afirmamos, solo se puede probar dándonos satisfacción en todo lo que pidan.

Nosotros no nos atrevemos a escribir el resultado, el lector lo buscará.

Aquí cabe preguntar en lenguaje Internacional o jurídico, el único valible. ¿Es Cataluña una minoría nacional oprimida? nó, pues no hablemos mas.

Conocedores de Cataluña por haber estudiado y vivido en ella, como conocedores también de estos en el extranjero, que como tantos otros, esconden su nacionalidad porque tienen vergüenza de serlo, nos permitimos introducir aquí el recuerdo de los tagalos filipinos; en el momento de su liberación, estos indígenas que al oír hablar un castellano se ponían furiosos, porque el castellano simbolizada para ellos una raza que desconocía la justicia y el honor. Tanto habían sufrido de la administración frailuna de los españoles.

Nosotros, que las emigraciones políticas nos obligaron a refugiarnos en el norte de Africa; allí donde se hallan pedazos de las entrañas de España; allí donde al viajar en los trenes se vé con frecuencia coches ocupados por soldados franceses en permiso y al oírles hablar creerías en un ensueño o que viajais por Castilla, pues son hijos de españoles; allí donde hablar en castellano es una cosa que no se debe hacer y que los niños de españoles se guardaron bien de emplear esta lengua; allí, allí más que en parte alguna es donde se puede ver lo que la infernal monarquía legó a los españoles: la personalidad española del ciudadano, suprimida.

El embrollo de toda esta cuestión sólo se puede justificar para los tiempos de la monarquía. Con República en España y contando con la probidad, os repito, de los hombres al frente de ella, no. Porque

como ha dicho tan acertadamente el Presidente del Consejo español, las cosas han cambiado y el ser español hoy es tener un título.

Juzgada esta cuestión desde otro aspecto es mucho más complicada, pues nosotros no podemos admitir por ser una locura y una cosa ilógica, el razonamiento de los comunistas de París (portavoces en Europa) al excitar a los catalanes a pedir su independencia.

Ellos, que sin conocerlos acusan de vendidos y de traidores a los ministros de la nueva República. Es decir, crear nuevas fronteras, siendo ello antiosocial y poner los cimientos a una nueva Alsacia Lorena en España para futuras guerras. ¡Viva el error! Y bravo por los Martí, Peri y Duclos.

¿Resultado de todas estas manibras? Haber transformado a los monárquicos en comunistas, que encubiertos con este nombre, los monárquicos con su dinero, la ignorancia y la mala fé andando, atacan a mansalva a la República.

En nuestros recientes viajes a través de España, hemos conocido casos precisos, en que modestísimos obreros manuales elegidos diputados, les era imposible y extremadamente amarga la vida por unos extremistas, capitaneados por cuatro patanes propietarios monárquicos de la localidad. Infames.

Hemos tenido ocasión de leer periódicos de todas las tendencias, reconociendo firmas de viejos tirburones que deben comer a mandíbula batiente nadando en las aguas turbias de la política española.

Comunistas, libertarios o socialistas. No busques el nombre, mira el fondo. Federico Urales tirándole los trastos a la cabeza a otro como él, desplantes y procedimientos idénticos a los de ha un cuarto de siglo.

Combatir leyes de un gobierno por que había socialistas y decir que las leyes anteriores a la República eran mejores.

Los de la directa, los que empujan a los trabajadores contra la

fuerza armada, los que están acostumbrados a bañarse en la sangre. Los trescientas y una mil veces fracasados.

Pensaba que era esto otra cosa hoy, en España, mas no tiene importancia. Basta solo, en cojerlos de vez en cuando por las orejas y hacerles vomitar, hasta que digan de donde viene el dinero en que les pagan para decir las imbecilidades que esparcen.

Los comunistas de París están completamente equivocados, pues no conocen España, sus ministros ni sus problemas.

España no puede ser Rusia, ni mucho menos una segunda Hungría.

España, buenos entendedores, está rodeada de mares, y antes de imponer los soviets ellos en España, deben proclamarlos en París.

No somos enemigos de los soviets, nó; al contrario, nos son simpáticos y no queremos extenderlos sobre Rusia para ser breves, pues al explicar las intenciones que contra Rusia se han llevado a cabo y las que se harán nos haría interminables.

Vosotros trabajadores españoles no os debéis dejar alerrar por nadie. Defended la República.

En los sindicatos, cuando se imponen pistola en mano, diez contra noventa, no os arredreis, haceldes frente; que si un día tuvierais que defenderla empuñando el fusil, me sumaría a vosotros.

J. SERRANO GIRONA

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los sábados.

de 9 a 12, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

— Sagua 3 y 5, (Junio a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero.

Tribuna Libre

Ante la elección de Delegados para la Confederación Hidrográfica del Segura

Con profundo dolor hemos de manifestar que no nos ha satisfecho la forma de elegir los delegados que nos han de representar en la Confederación del Segura. Hemos visto sombras que en este momento aun no sabemos a ciencia cierta qué son, pero a primera vista nos han parecido vestigios del viejo caciquismo disfrazado de democracia.

Como es sabido se hizo la elección de compromisarios en la cual los regantes depositaron la confianza en éstos para elegir delegados y cuando el caso se presenta, estos compromisarios son sorprendidos ante el hecho de que una comisión, que ni siquiera ellos habían designado, les presentaba una candidatura con la cual no estaban conformes, quizá la mayoría de dichos compromisarios, colocándose ante este grave dilema: o votar contra su conciencia o perder votos en perjuicio de la zona que representaban.

De esta forma es como han podido salir triunfantes algunos delegados que los regantes en general protestan de que sean sus representantes en la Confederación Hidrográfica del Segura.

¿La causa de todo esto? Cuando se disipen las sombras de que hablábamos al principio lo veremos.

Por hoy, nada más.

UN REGANTE

Federación Provincial Socialista

COMISION EJECUTIVA

A todas las Secciones federadas

La Ejecutiva de esta Federación, advierte a todas sus Secciones que estando próxima la celebración del Congreso Nacional Ordinario de nuestro Partido, deben apresurarse a ponerse al corriente en el pago de sus cotizaciones aquellas Agrupaciones que no lo estén, si es que quieren tener derecho a poder enviar delegados al mismo.

Se les advierte también que para pedir tarjetas del ferro-carril con rebaja de precios para asistir al Congreso, precisan que lo hagan lo mas pronto posible y que para pedir estas tarjetas es indispensable tener cubiertas las cotizaciones.

Tengan muy presente las Agrupaciones estas advertencias que hacemos si quieren evitar trastornos y dificultades.

Alicante 20 Septiembre de 1932.
El Presidente, Angel Martínez;
El Secretario, Eduardo P. del Postigo.